



COLUMNA INVITADA

Conveniente opacidad de la 4T

La embestida contra el INAI y la apuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador es a que este organismo autónomo se quede sin capacidad operativa para que deje de obligar a los gobiernos, dependencias, partidos políticos, sindicatos y funcionarios públicos a rendir cuentas

COLUMNA INVITADA
OPINIÓN · 23/3/2023 · 00:25 HS

Luis Mendoza Acevedo / Colaborador / Opinión El Heraldo de México. Créditos: Foto: Especial

El Gobierno de Morena apuesta al debilitamiento institucional, al discurso fácil, al olvido. Su más reciente embate es contra la transparencia, contra el derecho de las personas a saber, a cuestionar al Gobierno en turno. Morena hoy apuesta a una conveniente opacidad porque la transparencia le estorba.

La embestida contra el INAI y la apuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador es a que este organismo autónomo se quede sin capacidad operativa para que deje de obligar a los gobiernos, dependencias, partidos políticos, sindicatos y funcionarios públicos a rendir cuentas.



El más reciente caso de corrupción es el de Segalmex, creado en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador para que abasteciera a las familias más necesitadas del país y que desde 2019 ha defraudado al erario, ha creado, según diversas investigaciones, documentos oficiales y la Fiscalía General de la República, una red de corrupción mayor a la famosa Estafa Maestra.

El caso Segalmex expone la corrupción de los funcionarios de López Obrador; en la dependencia el titular era Ignacio Ovalle, un amigo del Presidente, a quien destituyeron tras el escándalo mientras él estaba al frente.

Entre los casos que se han hecho públicos gracias a la intervención del INAI está la compra irregular de 25 toneladas de azúcar por las que se pagaron entre 418 y 465 millones de pesos.

En diciembre de 2022 el INAI ordenó que se hicieran públicos los contratos con la empresa señalada en compras irregulares de Segalmex, luego de que Diconsa intentara reservar dicha información por cinco años.

Para eso sirve la transparencia, para que la sociedad se entere de en qué se gastan los recursos y a quienes benefician en realidad. Valdría la pena cuestionar a quién no le conviene que se transparente el actuar de sus amigos.

Segalmex también hizo contratos para comprar 73,4 millones de pesos en carne de res, pollo y cerdo, equivalente, según documentó el diario El País, a 3,8 millones de dólares, pero solo recibió una parte. Con ello se estima un desfaldo por al menos 13.1 millones de pesos. Lo mismo pasó con maíz blanco, leche, crema, y bonos bursátiles, entre otros. Todos plagados de corrupción.

Este es solo un ejemplo de lo poderoso que es el derecho a saber que garantiza el INAI, un organismo autónomo que nació como contrapeso del poder político. Hoy ese organismo, está sufriendo la embestida de un Gobierno que en el discurso está a favor de la democracia, la transparencia, la autonomía y en la realidad se muestra opaco y autoritario a conveniencia.

El veto que el presidente puso a los dos comisionados del INAI es un atentado contra el derecho a saber de los mexicanos. No se trata de personas, se trata de instituciones y eso es algo que en Palacio Nacional siguen sin entender. Porque en nuestro país las instituciones son más fuertes que una sola persona.

POR LUIS MENDOZA ACEVEDO

DIPUTADO FEDERAL (PAN) DISTRITO 15 ALCALDÍA BENITO JUÁREZ

REDE SOCIALES FACEBOOK, TWITTER @LUISMENDOZABJ